

PRIMER CATASTRO

44 personas damnificadas y 16 viviendas afectadas por paso del sistema frontal

Arribó a Ñuble la ministra de Defensa, Maya Fernández, para coordinar las acciones de ayuda y prevención. Se emitió una alerta SAE en Trehuaco por la crecida del río Lonquén.

DIEGO CHACANA
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Si el jueves fueron las fuertes ráfagas de viento que causaron distintos problemas en Ñuble, este viernes fue la lluvia que se dejó sentir con intensidad en Chillán y en toda la región.

Los inconvenientes mayores estuvieron relacionados a crecidas de ríos y canales, que por momentos mantuvieron a familias aisladas en algunos sectores de la región. El balance inicial de este sistema frontal da cuenta de 16 viviendas afectadas y 44 personas damnificadas.

Durante el viernes arribó a la región la ministra de Defensa, Maya Fernández, como autoridad de enlace en la zona ante esta nueva emergencia. Manifestó que si bien hay afectación “es menor a la del año pasado”

“Es bueno que cuando ocurren estas situaciones la ciudadanía se mantenga informada. Sabiendo que en muchos lugares caen árboles y se producen daños. Me ha tocado visitar la región en ocasiones anteriores. Y comparado con el año pasado hay menos afectación, pero hay que estar siempre en alerta para ir en apoyo de quienes lo requieran”, mencionó Fernández.

Por otro lado, el Servicio de Pre-



Se declaró alerta roja para las comunas de Ninhue, San Nicolás, Portezuelo y Trehuaco, por la crecida del río Lonquén.

vención y Respuesta ante Desastres (Senapred) de Ñuble, declaró alerta roja para las comunas de Ninhue, San Nicolás, Portezuelo y Trehuaco, por la crecida del río Lonquén.

El caudal elevó su nivel al umbral de alerta roja, por lo que el Ministerio de Obras Públicas (MOP) de Ñuble envió los datos a Senapred para que se declarase emergencia en la zona.

Respecto a la crecida del río Lonquén, desde el MOP Ñuble indicaron que se vieron afectados diversos sectores en la comuna de Trehuaco, donde el agua entró a algunas viviendas colindantes al río. Concretamente en Valle Los Reyes y Camino Ránquil.

“Nuestro director de aguas estuvo en terreno con el alcalde, viendo los sectores afectados por la crecida del río Lonquén. Seguimos monitorean-

do en terreno en distintas partes de la región y del territorio, tanto la conectividad como el sistema de crecidas”, explicó el seremi de Obras Públicas, Paulo De La Fuente.

El delegado presidencial, Rodrigo García, expresó que en dichos sectores se solicitó la evacuación de familias que viven en la ribera del río.

“Seguimos monitoreando la situación en las 21 comunas y una de las más complejas es la que se vive en Trehuaco. Está en estos momentos desplegado Carabineros, como los equipos municipales, apoyando a las familias en el tema de evacuación”, mencionó.

Rutas y aislados

Al cierre de esta edición, había 60 personas aisladas, 17 evacuadas y nueve albergados, en su mayoría de la comuna de Trehuaco.

En cuanto a las rutas, el seremi De La Fuente sostuvo que son tres los caminos inhabilitados, tanto en la comuna de Cobquecura, como en Quirihue y Quillón. En esta última comuna colapsó un puente.

“En la ruta S/R N-416, en el tramo entre Taimo, Ninquihua y El Pajonal, específicamente a la altura del kilómetro 2,5 en Quirihue. Además, en Cobquecura, tenemos afectación en el puente Talcamavida en la ruta S/R-N-100, a la altura del kilómetro 2,950, dejando a aproximadamente 8 familias aisladas debido a que es un camino sin salida, pero ya tenemos cuadrillas de vialidad en el sector”, explicó la autoridad.

Respecto a los cortes de energía, hasta las 20.00 horas eran alrededor de 18.000 clientes afectados, según lo informó el seremi del área, Dennis Rivas

Cortes eléctricos

“Tenemos 101 brigadas desplegadas en el territorio para atender emergencias. Esperamos que para el sábado la mayoría del servicio esté funcionando y hacer un barrido por los casos puntuales que queden resagados”, indicó el seremi de Energía.